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Дорогие, милые женщины!
Сердечно поздравляю вас с замеча-
тельным празд ни ком – Днем
8 Марта! От всей души желаю вам
здоровья и благополучия, люб ви и
добра, мирного неба над головой!
С вашей помощью мы, мужчины,
преодолеем любые трудности и пре-
пятствия. Пусть в вашей жиз ни
будет меньше тревог, горестей, боль ше
светлых и счастливых дней.
С праздником вас!

Евгений Толочек,
президент Компании

Екатерина Владимировна Бого ма -
зова умеет произвести впечатле-
ние на слушателя. Разговаривая
с ней, вы понимаете, что перед
вами компетентный руководи-
тель, современная деловая жен-
щина, которая много работает,
дорожит каждой минутой и при-
выкла вы ступать перед профес-
сиональной аудиторией. Это вер-
ный портрет, только он нуждается
в до пол не нии. Друзья и коллеги
Ека те ри ны Владимировны знают
ее и с другой стороны. Она – роман-
тик, любительница путешество-
вать и открывать для себя новые
заповедные места, красоты приро-
ды и архитектуры, книгочей и
театрал – круг ее увлечений чрез-
вычайно широк. 

М арт для Екатерины Богомазовой
и ее коллег по департаменту –
тра дици онно напряженный ме -

сяц: они завершают подготовку консоли-
дированной финансовой отчетности
МСФО Группы ПАО «НК «Русс нефть» за
предыдущий год. Этот важ ный доку-
мент, по сути, венчает работу всего кол-
лектива нефтяников за указанный пе -
риод. С февраля героиня нашего мате-
риала и шестеро ее сотрудниц (все – спе-
циалисты высокого класса, сертифици-
рованы по международным стандартам,
с большим опытом) трудятся, почти не
имея возможности отвлечься от ком -
пьютеров и деловых бумаг. Праздник
8 Марта для Екатерины Владимировны
и ее коллег – яркий эпизод, короткая пе -
редышка в череде напряженных буден.
В конце месяца консолидированная от -
четность, пройдя процедуру согласова-
ния и утверждения, будет опубликована
Ком панией, представлена в Цент ро -

В марте у сотрудниц департамента сводной корпоративной отчетности нет и минуты свободного
времени, но руководитель подразделения Екатерина Богомазова согласилась ответить на наши вопросы.

Жизнь – это тысячи счастливых минут
банк, на логовые органы, акцио-
нерам, основному кредитору
«Русснеф ти»... Вот тогда спе-
циалисты де партамента смо-
гут «вы дох нуть», вернуться
к нормальному рит му жиз -
ни, задуматься об отдыхе.
В феврале–марте им при-
ходится об этом только
мечтать. 

О деятельности депар-
тамента сводной корпо-
ративной отчетности на -
ша газета до статочно по -
дробно рассказывала
в мартовском номере за
2021 год. Что но вого
мож но добавить к этому
сегодня? Ека те рина
Вла  ди ми ров на по яс ня -
ет (эту часть беседы мы
вынуждены дать в ко -
ротком пе ре сказе): бух-
галтерский учет в ча сти
сведения «дебита с креди-
том» ос тается неизменным
с дав них времен. А вот за -
коно дательст во – как между-
народное, так и российское –
меняется, в связи с чем коррек-
тируются оценки различных по -
зиций отчетности. Свою лепту вно-
сит геополитическая ситуация. За по -
следние годы изменились су ще ст вен-
но стандарты учета ос новных средств,
незавершенного капитального строи-
тельства, аренды и не которые другие.
Спе циа листы департамента сов мест-
но с коллегами из других подразде-
лений отслеживают эти новации и вме-
сте с программистами вносят измене-
ния в алгоритмы автоматического рас -
чета экономических показателей от -
четности... 

Путь героини этого материала
в профессию геолога был
необычным. Судите сами.

В ранней юности Елена Сы че ва мечтала
стать поваром. Од нако после школы вы -
училась в колледже на слесаря КИПиА.
По специальности работать не удалось:
затянули семейные де ла – замужество,
дети.  Елена – многодетная мама, воспиты-
вающая двоих сыновей и дочку. В этот
момент трудно было предположить, что
она когда-либо захочет делать карьеру на
производстве. Од нако в 2019 году Елена
устроилась в Нижне вар товский филиал
оператором пульта управления цеха
добычи, на Тагринское месторождение.
Неожиданность? Нет: после колледжа
Сычева стала заочно учиться в вузе по

К А Р Ь Е Р А

Продолжаю учиться направлению «Ме неджмент», а затем по -
ступила в радужнинский колледж, где
стала изучать основы разработки нефте-
газовых месторождений. Таким образом,
Елена хоть и не сразу, но нашла свой путь.  

Несколько месяцев назад Сы чева была
переведена на должность геолога, на
которой успела зарекомендовать себя
с лучшей стороны. Теперь ее повседнев-
ные обязанности связаны с поддержани-
ем пластового давления, контролем
закачки, исследованием проб и контро-
лем ППД на фонде из более чем 140 дейст -
вующих скважин. 

Работа, учеба, семейные хлопоты – не -
просто все это совмещать, но Елена на -
строена оптимистично: «Я хочу профессио-
нально расти, – говорит она. – Постараюсь
получить высшее образование. Нефтяная
отрасль открывает перед человеком широ-
кие возможности, были бы желание и
настрой».

Жанна Юрьева

Все женщины – небесные созданья,
Природа постаралась и творец.
Ведь каждая – основа мирозданья
И истинный творения венец.
Все сотканы из лунного сиянья
И нежной предрассветной тишины.
Вложили звезды в каждую дыханье,
Изящностью и нежностью полны.
И пламя молний, и раскаты грома –
Все для баланса женщине дано.
Глаза неповторимою истомой
Пьянят, как будто сладкое вино.
Прохлада гор и вешних вод теченье,
Простор равнин и ласковый прибой,
Пустынь далеких жар,

ветров стремленье – 
Все в женщине пленяет красотой.
Еще творец добавил в образ сладость,
Как будто бы нектаром напоил,
Чтоб чистую, незыблемую радость
Ее избранник рядом ощутил.
Все женщины – пророчество о счастье,
Любви и вечной жертвенности смесь,
Причал, что вмиг укроет от ненастья,
Все – красота, достоинство и честь.

Елена Костоева, бухгалтер

Н А С Т Р О Е Н И Е

Сотрудницы
складского хозяйства

Нижневартовского
филиала 

Надежда Зиновьева
и Анна Алламуратова.

Деловую часть беседы с нашей ге-
 роиней в данном праздничном
номере мы оставим за скобками.

Переходим к новостям «культурной жиз -
ни». Что интересного и важного узнала,
увидела, поняла Екатерина Вла ди -
мировна за время, прошедшее с нашего
последнего интервью? Каждый год в ее
жизни насыщен множеством ярких впе-
чатлений, а тут целых четыре года мино-
вало! 2
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В горах Приэльбрусья

1

Н А С Т Р О Е Н И Е

– Вы рассказывали, что имеете
обыкновение складывать на тум-
бочке книги для обязательного про-
чтения. Какова их судьба?

– Теперь это уже две стопки книг
на двух тумбочках. Книга в нашей семье
– все. Обычно я читаю несколько про-
изведений одновременно, но быстро
не получается, поскольку времени не
хватает. Любимый писатель со школь-
ных лет – Достоевский. Сейчас читаю
«Бесов». Ро ман идет сложно, однако мно-
гое в нем звучит современно. С удоволь-
ствием дочитываю «Историю» Геродота.
Удив ляюсь, насколько прозорливо
античный историк подчас судил о людях,
народах. Поскольку читать не всегда
получается, стараюсь слушать лекции по
истории, культуре. Сейчас завершаю
прослуши вание курса лекций про рус-
скую куль туру Юрия Лотмана. Это пре-
красный фон, когда ты занимаешься
домашними делами. 

– Где вы побывали, что повидали? 
– Я узнала много новых, интересных

уголков России. В минувшем году не -
сколько раз посетила любимый Санкт-
Петербург, город моего детства. Осенью
ездила туда с дочерью, чтобы посмотреть
спектакль «Макбет» по Шекспиру. Летом
открыла для себя Вологодскую область.

Наконец-то осуществила давнее жела-
ние побывать в Нижнем Новгороде
(заодно заехала в Болдино, окунулась в
пушкинскую атмосферу). Нижний Нов -
город динамично развивается, являясь
образцом современного города, восста-
новлены ярмарочные площади, органи-
зованы современные площадки, где про-
ходят культурные мероприятия. Ниже -
городский оперный театр часто гастроли-
рует в Москве. Осенью я была на двух его
гастрольных спектаклях в Концертном
зале им. П.И. Чайковского. А отдушина
для меня на все времена – горы, я ведь
родом с Северного Кавказа. Как пел Вы -
соцкий: «Внизу не встретишь, как ни
тянись, за всю свою счастливую жизнь
десятой доли таких красот и чудес»…
Была два раза в Кисловодске, Ессен ту -
ках, Пятигорске. 

В нашей «Русснефти» много любителей
путешествовать, в том числе с культурно-
образовательными целями. Когда я соби-
раюсь куда-то поехать, то точно знаю,
к кому обратиться за профессиональной
консультацией и практическими совета-
ми. Часто мы не подозреваем, на сколько

незаурядные люди работают рядом
с нами. Перед этим разговором я про-
смотрела номера корпоративной газеты
разных лет, выпущенные к празднику
8 Марта. Вновь удивилась талантам
женщин нашей Компании. Какие они
умницы и красавицы! У каждой есть
чему научиться. 

В завершение нашей беседы я хочу
пожелать женской части коллектива
«Русснефти» прежде всего любви! Еще
желаю всем сотрудницам Компании
заботы, счастья, света, чтобы с приходом
весны они ощутили в себе новые силы и
сами дарили любовь окружающим. 

– Благодарим, Екатерина Вла ди -
мировна, за то, что нашли время
ответить на наши вопросы. 

Беседу вел Сергей Иванов

Жизнь – это тысячи счастливых минут
М Н Е Н И Е

Проводить тендеры –
это интересно

Я в нефтяной отрасли уже достаточно
давно, с 2008 года. В настоящее время основ-
ная часть моих обязанностей заключается в
проведении  тендерных процедур. Каждый в
нашей Компании знает, что подведение ито-
гов тендера – отнюдь не механическая опера-
ция, ведь претендент на победу должен не
только предложить лучшую цену, но и под-
твердить свой профессионализм, надеж-
ность, инновационный подход. Врожденное
чувство справедливости в женщине, ее
интуиция (в сочетании с компетентностью,
конечно) помогают ей принять правильное
решение. Не случайно именно женщинам в
большинстве случаев доверяют такое важ-
ное дело, как курирование вопросов прове-
дения тендерных процедур. 

Я в своей работе стараюсь выложиться на
все сто процентов. Это только со стороны
может показаться, что проведение тендера –
нудное и монотонное занятие. Что вы, это
очень интересно! Тут присутствуют психоло-
гия, общение с людьми, про интуицию я уже
сказала. Праздник 8 Марта, на мой взгляд,
еще и тем замечателен, что в этот день муж-
чины воздают дань уважения каждой женщи-
не, сильной и целеустремленной, для кото-
рой нет недостижимых целей.

Надежда Ятманова,
главный специалист департамента

подготовки и сдачи нефти и газа

Екатерина пришла в Компанию в 2010 году после
окончания Губ кин ского университета. Она геолог
в треть ем поколении: ее дедушка участвовал в освое-
нии Западной Сибири, бабушка была геохимиком; ее
родители работают в нефтяной отрасли. В настоящее
время основная часть обязанностей Пого ни ще вой
заключается в актуализации структурных карт и карт
нефтенасыщенных толщин и сейсмических разрезов
месторождений на основе новой информации, полу-
чаемой по скважинам в реальном времени, а также в
решении текущих задач, связанных с обновлением ре -
сурсной базы.  

У Екатерины есть увлечение: она шьет коллекцион-
ных мишек Тедди. Вот что она рассказывает об этом:

О Т К Р О В Е Н Н О Х О Б Б И

От всей души

Каждое утро я испытываю радость,
входя в наш офис на Пятницкой
улице. Здесь все для меня знакомое и
родное.  У нас замечательный, спло-
ченный коллектив, в котором каж-
дый готов прийти на помощь своим
товарищам и коллегам. Мне в силу
специфики моих обязанностей по чти
ежедневно приходится общаться
с сотрудниками всех подразделений
Компании. У нас работают яркие,
незаурядные люди, только мы не все-
гда это замечаем!  Сегодня по случаю
праздника 8 Марта я хочу сказать
о своих коллегах-женщинах. Каж дую
из них знаю лично. Они трудятся не
менее напряженно, чем мужчины,
но еще и достойно выполняют свою
 святую обязанность – быть хра -
нительницами домашнего очага.
Наша Компания – это семья, а бла -
гополучие, лад в семье, по моему глу-
бокому убеждению, держатся преж-
де всего на представительнице «сла-
бого  пола» (я не случайно взяла эти
слова в кавычки). Наши женщины
красивы, талантливы, добры, самоот-
верженны. Они шьют красивые ве-
щи, пишут картины, танцуют, поют,
играют на музыкальных инструмен-
тах, занимаются рукоделием, посе-
щают тренажерные залы, путеше-

ствуют, совершают восхождения
в горы... В каждом номере нашей
газеты мы узнаем что-то новое о них,
и не перестаем удивляться их дости-
жениям. 

И вот пришел самый дорогой для
всех женщин праздник. Пользуясь
случаем, хочу от всей души поздра-
вить моих коллег – сотрудниц
«Русснефти» с 8 Марта, пожелать им
счастья, любви и, конечно, мирного
неба над головой!  

Светлана Кузьминых,
заместитель директора

департамента
по административно-

хозяйственным вопросам

Я пришла в Компанию в 2007 году.
Скоро отмечу двадцать лет, как мне
посчастливилось войти в дружную
команду сотрудников «Русснефти».
Просто не верится: все эти годы 
пролетели, как один день...

Мишка, где твоя улыбка?
Екатерина Погонищева является главным специалистом отдела
моделирования и мониторинга ресурсной базы департамента
геологического мониторинга и подсчета запасов.

– С детства я любила заниматься ру коделием.
Мастерила разные поделки из коробочек, ленто-
чек, того, что было под рукой. Пробовала вязать крюч-
ком, вышивала. Лет восемь назад я решила шить
мишек Тедди. Их изготавливают из специального
материала – вискозы, а внутренности заполняют мож-
жевеловыми опилками. Материалы продаются в спе-
циальных «мишкодельных» магазинах – они так и
называются. Ручки-ножки у мишек двигаются. Я сши -
ла уже около 50 мишек размером от 5 см до 30 см.
Планирую в нынешнем году принять участие в вы -
ставке мишек Тедди. 

Так угодно самой судьбе –
Моей жизни известна суть:
Все дороги ведут к тебе, 
Я не в силах с пути свернуть,

Ты – любви моей светлый храм,
Как к святыне, к тебе иду 
Мягким снегом к твоим ногам,
Лепестками цветов в саду.

Не устану тебя искать,
Продираясь сквозь терн и тлен,
Даже если не будешь ждать,
Даже если забыл совсем.

Пусть однажды не станет звезд, 
То, что смог ты во мне создать,
То, что в сердце мое привнес, 
Будет вечно существовать.

Через ночи и через дни,
Через годы, через века
Будет эта тянуться нить –
Невесома, но так крепка!

Елена Костоева, бухгалтер
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С П Е Ц И А Л И С Т П Р И З В А Н И Е

К О Л Л Е К Т И В

Подвижная профессия: кладовщик
Складское хозяйство Нижне вар -

товского филиала, расположенное
в промышленной зоне Радужного, –
очень оживленное место. В сутки на
его обширную территорию въезжа-
ет 35 единиц транспорта, а объем
принимаемых грузов составляет
350 тонн – это в среднем. Каждая
кладовщица за день проходит поч -
ти марафонскую дистанцию. Кол -
лектив в складском хозяйстве пре-
имущественно женский, но в нем
есть и пятеро  стропальщиков-муж-
чин (из 15 человек). Стропаль -
щикам приходится иметь дело
с большими тяжестями и управлять
средствами малой механизации. 

Цех материально-технического
обеспечения Филиала (в него вхо-
дят также крупный склад, располо-
женный в Нижневартовске, и хра-
нилища материально-технических
ценностей на промышленных объ-
ектах) возглавляет опытная Елена
Пынтя. Она рассказывает: 

– Мы работаем в программе
«1С Склад». За считанные секунды
можем найти нужные единицы хра-
нения в перечне из тысяч позиций.
Помимо электронных, наши со -
трудницы ведут и ручные записи.

Поэтому у нас все упорядочено, и
каждая материально-техническая
ценность знает свое место. 

Непосредственно складом в Ра -
дужном руководит Елена Пынтя, а
ее  «правой рукой» является Ма -

рина Кылосова. Марина по спра-
ведливости считает свою работу
очень важной и ответственной,
ведь на складе хранятся материалы
и оборудование на общую сумму в
несколько миллиардов рублей.

Поскольку мелочей в работе кла-
довщика нет, в этой профессии,
если говорить о направлении учета
и контроля, женщины имеют явное
превосходство над мужчинами. Но
и без представителей сильного

пола на промышленном складе не
обойдешься. Грузчики, водители,
стропальщики – это обычно мужчи-
ны. Контроль по периметру склада
осуществляют сотрудники охран-
ной фирмы: они проверяют соот-
ветствие грузов накладным в авто-
машинах, выезжающих с террито-
рии, и обеспечивают круглосуточ-
ную охрану объекта.

Накануне весеннего праздника
наши героини принимают множе-
ство поздравлений от коллег-муж-
чин из всех подразделений Фи -
лиала. «Приятнее всего в этот день
слышать слова благодарности за
свой труд. В такие моменты мы ощу-
щаем значимость нашей работы для
всего предприятия и Компании», –
говорят сотрудницы склада.

Юлия Жукова

На снимке (слева направо):
сотрудницы складского хозяй-
ства Нижневартовского филиа-
ла Е. Пынтя, М. Кылосова, В. Ефи -
мова (первый ряд), А. Алла му ра -
това, Н. Васильева, Н. Юдина
(вто рой ряд), Е. Сергиенко, А. Че -
глакова, Ф. Абрамова, Н. Люби -
чанковская.

Вахты на нефтяных промыслах длинные, но
это для новичков. Наша героиня привыкла,
что жизнь у нее разделена надвое: один
месяц – дома, в Радужном, другой – на место-
рождениях под Ханты-Мансийском, в коллек-
тиве, который стал для нее родным. И в сво-
бодную вахту сослуживцы не дают ей скучать:
звонят по любым вопросам, зная, что она все-
гда поможет. Руководители ей даже замеча-
ния делали, мол, не умеет она отдыхать «на
полную катушку». Отдыхать она умеет: у нее
уже трое внуков, которых она беззаветно
любит и которым посвящает очень много
времени. Но таков характер Наталии
Солоневич: любимому делу, по ее мне-
нию, надо отдавать все свои силы. 

Усталость за вахту, конечно, накаплива-
ется. Перечислим некоторые из обязанно-
стей нашей героини. Персонал цеха, объеди-
няющего три участка недр Шапшинской груп-
пы, насчитывает приблизительно 320 человек.
Наталия ведет учет рабочего времени всех со -
трудников. По электронной почте она отправ-
ляет в рассылку руководителям подразделе-
ний запрос о предоставлении данных, полу-
ченные сведения обобщает, вводит в програм-
му и предоставляет руководству предприятия.
Помимо того, табельщику необходимо состав-
лять индивидуальные графики работы сотруд-
ников, графики отпусков, смен, служебные
записки. К ней поступает много звонков от
работников цеха – одному нужно справку пре-
доставить, другому помочь заявление напи-
сать. Деловые бумаги оформляются реестром
– ни одна не затеряется. Из офиса приходят
приказы, распоряжения, запросы... Все обязан-
ности табельщика перечислить сложно.

В коллективе Наталию Васильевну назы-
вают «наша честь и совесть», отдавая должное
тому, что она и сама ответственно подходит к

Требовательная, справедливая
и с чувством юмора
– так отзываются коллеги о заместителе начальника управления
по экономике и финансам Ульяновского филиала Наталье Кураповой.

Наталья Юрьевна трудится в нефтяной
отрасли 27-й год. Она досконально знает эко-
номику добычи, бурения, геологии, транс-
порта, оплаты труда, инвестиционной дея-
тельности и других направлений, представ-
ленных в нефтедобыче.

Н. Ю. Курапова получила экономическое
образование в Ульяновской государствен-
ной сельскохозяйственной академии. После
работы на предприятии «Нафта Ульяновск»

инспектором отдела кадров, инженером-
нормировщиком в управлении транспорта и
ведущим экономистом Наталья Юрьевна в
2008 году  была переведена в Общество
«Ульяновскнефть» на должность ведущего
экономиста отдела бюджетирования. В по -
следующем на предприятии она возглавляла
подразделения, занимавшиеся бюджетиро-
ванием, экономическим анализом и оценкой,
инвестиционным планированием, монито-
рингом инвестиционных проектов. С 2021 го -
да Наталья Юрьевна занимает нынешнюю
должность. Она отвечает за такие важные
направления, как разработка проектов крат-
косрочных и долгосрочных планов, прогно-
зов и бюджетов предприятий Ульяновского
блока по инвестиционной деятельности, рас-
чет экономической эффективности и монито-
ринг реализации инвестиционных проектов
и мероприятий по оптимизации затрат,
ремонтов скважин и ГТМ. 

«Моя профессия требует полного погруже-
ния в производственный процесс, взаимо-
действия со всеми службами предприятия,
общения с людьми, и этим она интересна для
меня», – говорит наша героиня.

Коллеги Натальи Юрьевны отзываются
о ней как о человеке требовательном, спра-
ведливом и вместе с тем душевном, с хоро-
шим чувством юмора. За свой труд Н. Ю. Ку -
рапова удостоена высоких корпоративных
наград, включая нагрудный знак «Трудовая
слава» I степени, почетное звание «Лучший
работник года по профессии», а также По -
четную грамоту Министерства энергетики
ЖКК Ульяновской области.  

Татьяна Никитина,
г. Ульяновск

Табельщик на месторождении

работе, соблюдая все нормы и правила, и от
других того же требует. Равнодушие, в ее пони-
мании, один из самых тяжких грехов человека.

– Поработав в Ханты-Мансийском филиале,
я поняла, что такое настоящий производ-
ственный коллектив. Люди у нас надежные,
дружные, профессиональные. Поначалу
было трудно, но потом я втянулась, и с тех пор
даже мысли не возникало сменить место
работы. 8 Марта на нашем месторождении –
это много цветов, подарки, поздравления. Не
только в этот день, но и в другие нам звонят
бывшие коллеги, ушедшие работать в другие
организации или подразделения Филиала.
Приятно, что связь и общение между нами не
прерываются. Это очень ценно для меня, –
говорит Наталия Солоневич.

Юлия Викторова, г. Ханты-Мансийск

Табельщик ЦДНГ №2 «Шапшинский»
Наталия Васильевна Солоневич трудится
в Ханты-Мансийском филиале 14-й год.

В начале марта Ксения Яков лева
отправилась на Сахалин, чтобы
принять участие в лыжном мара-
фоне: она пробежит дистанцию
30 км. Гонки пройдут 8 и 9 марта.
Ксения работает в Компании глав-
ным специалистом отдела подсче-
та запасов департамента геологи-
ческого мониторинга и подсчета
запасов. 
Яковлева называет себя фанатом

беговых лыж. Всерьез Ксения увле-
клась лыжами в 2019 году. Ей захоте-
лось принять участие в со ревнованиях
геологического фа культета МГУ «Ме -
мориал Мос ка ленко», а к ним требова-
лось подготовиться. Она стала зани-

П Р Е О Д О Л Е Н И Е

маться с тренером, освоила технику
катания коньком.   

– Эта тренировка разделила мою
жизнь на «до» и «после», теперь я не
представляю свою жизнь без лыж!
Тренируюсь три-четыре раза в неделю
на московских трассах, помимо этого,
делаю упражнения на силу, мышеч-
ную выносливость, баланс. На круп-
ных соревнованиях сложно попасть
в призеры, но я стараюсь улучшать
свои результаты от гонки к гонке, а так -
же получать удовольствие от сорев -
нований, интересной трассы, на -
слаждаюсь красивыми видами засне-
женного леса. 

Александр Сергеев

Зимний марафон
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С П О Р Т

Сразу две группы воспитанниц футбольного клуба «Нефтяник»
одержали победы на областном этапе Все российских соревнова-
ний по футзалу «Кожаный мяч – Школьная футбольная лига»
сезона 2024–2025 гг. Луч шими игроками соревнований в своих воз-
растах признаны наши Настя Гошкина и Лиза Петрунина. Они
завоевали право представлять Ульяновскую область в фи нале
ПФО (Приволжский фе деральный округ) в Ниж нем Новгороде.

Авхат Абдулин, директор ФК «Нефтяник»

Попробуйте угадать, читатель,
какую должность занимает изо -
браженная на снимке со труд -
ница Томского филиала? Геолог
на месторождении, оператор
товарный или другой «поле-
вой» нефтяник? Нет, Елена Скач -
кова (так зовут нашу героиню) –
секретарь директора пред-
приятия. Она не раз бывала на
месторождениях, эти поездки
были ей очень интересны. Мы
предложили Елене рассказать
о себе и своей работе.

По образованию я – учитель английского и немецкого
языков. По окончании университета пару лет преподавала
на курсах по изучению английского. Признаюсь, поначалу
профессия секретаря руководителя казалась мне неслож-
ной, которую я смогу быстро освоить. Но эта работа оказа-
лась ответственной, многогранной и увлекательной.

В функционал секретаря входят делопроизводство, поиск
нужной информации, контроль сроков исполнения распо-
ряжений руководителя, организация встреч, телефонные
переговоры, оформление командировок и много ежеднев-
ной текущей работы. Секретарю требуется хорошая память,

умение правильно расставлять прио-
ритеты в условиях многозадачности, а
плюс к тому – умение работать в коман-
де, быть коммуникабельным, лояль-
ным, собранным, четко  выполнять
поручения руководства.

На нашем предприятии я работаю с
2012 года. Были периоды, когда я
регулярно выезжала на промыслы
для обеспечения делопроизводства и
бесперебойного документооборота в
ЦДНГ. Для меня это были запоминаю-
щиеся командировки. 

Свободное время я стараюсь прово-
дить с семьей. Люблю классическую
музыку (в свое время окончила музы-
кальную школу по классу фортепиано),
художественную литературу, рукоде-
лие (вышиваю). Пред ла гаю вниманию
читателей одну из своих работ.

Почему человек начинает писать стихи?
Почему у него возникает потребность выска-
заться в такой форме? Каждый, кто ощутил
в себе этот дар, наверное, по-своему ответит
на этот вопрос. Я себя не считаю сколько-
нибудь значительным поэтом, мне рано
давать советы, напутствия. Но ведь и моя
душа «вдруг» начала разговаривать строками
стихов, выражая в них счастье, радость, боль,
смятение. Попробую поразмышлять об этом.

Будучи студенткой, я любила гулять в усадьбе
Карабиха – музее-заповеднике Николая Алек -
сеевича Некрасова. Это единственная в Яро -
славской области усадьба, сохранившаяся в том
виде, в каком ее создавали в XVIII веке, – с барским
домом, флигелями, французским и английским
парками, прудами и лужайками. Дом моих роди-
телей располагался неподалеку, поэтому я частень-
ко приходила туда. Особенно мне нравилось гулять
в пейзажном парке, разбитом в английском стиле.
Я представляла, как поэт бродил по этим извили-
стым тропам, мостикам, каскадам прудов и писал
свои произведения. Большим удовольствием было
не только увидеть сохранившиеся личные вещи
Некрасова, мебель и предметы интерьера усадьбы,
но и вдохнуть свежий воздух, запах трав, прогу-
ляться по тенистым дорожкам. Я воображала: вот
Некрасов выходит из дома, идет на лужайку к свое-
му кедру, под которым он любил устраивать чте-
ния, а его уже там ждут гости и все домашние. 

Мои первые строки родились именно здесь.
Вечером, когда спала жара и воздух наполнился
ароматом трав. 

Бумага стала моим первым молчаливым слуша-
телем. Помню, когда строки сложились, я испыта-
ла облегчение, ко мне вернулось душевное равно-
весие. Рифмы подобрались легко: «имею» – «ско-
рее», «скажи» – «рубежи». 

Творец, я не ценила, что имею.
В чем счастья моего секрет, скажи?
И как мне обрести его скорее,
Понять его, пройдя все рубежи?

Потом очень долго я не могла написать ни строч-
ки. Не было вдохновения, да и потребности такой
не было. Душу занимали другие увлечения: я
очень люблю что-то делать руками, поэтому зани-
малась вышивкой, полимерной глиной, рисовани-
ем. А вернулась я к стихосложению при таких
обстоятельствах. Однажды мой преподаватель по
вокалу предложил мне написать слова на его
музыку. Мелодия меня вдохновила, и строчки
снова начали рождаться сами по себе. 

Большое эмоциональное потрясение во мне
вызвал уход моего брата на войну. Я испытывала
тревогу, боль, тоску и в то же время гордость за
отважный и мужественный характер своего горячо
любимого брата. Я писала ему стихи, рифмовала
чувства и слова поддержки, считая, что ему это
необходимо. Он потом рассказывал, что так и было... 

– Мой братик, я письмо твое читаю,
И сердце устремляется к тебе,
Я в мыслях в этот бой сама вступаю, 
И сон один все чаще снится мне. 
Как будто птицы мечутся пугливо
Среди снарядов на передовой,
И словно кто-то в тишине тоскливой
Меня внезапно будит в час ночной.
И, просыпаясь, чувствую тревогу, 
Твое лицо всегда передо мной!
Я снова воздаю молитву Богу,
Чтоб ты вернулся поскорей домой.

Вряд ли я раскрыла тему, на которую решила
написать. Пока большего сказать не могу. Я ведь
еще начинающий поэт. Рада уже тому, что иногда
мои строчки находят отзвук в сердцах близких
мне людей. В последнее время замыслы многих
моих стихотворений стали рождаться не в тишине
парков, а в нашем многолюдном  офисе, когда я
общаюсь с коллегами по работе. Рядом со мной
трудятся удивительные люди, от которых часто
узнаешь что-то новое, необычное, заставляющее
задуматься. Может быть, в этом дело? 

Елена Костоева, бухгалтер

В 1987 году Елена Понафидина поехала
к мужу в воюющий Афганистан, оставив
трехлетнего ребенка дома с родителями.
Это было самым трудным решением в ее
жизни. Супруг Елены Владимировны
служил военным советником в верто-
летном полку в Кабуле. А ей тогда

исполнилось 25 лет. 

По возвращении на родину в 1988-м
Понафидина устроилась на долж-

ность раздатчика нефтепродуктов
в управление технологического

транспорта Общества «Сара -
товнефтегаз». С этого момента
отсчитывается ее стаж на этом

предприятии. Сейчас она тру-
дится ведущим специалистом

отдела сопровождения произ -
водства транспортного цеха Са ра -

товского филиала «Русснефти». Наша
героиня удостоена корпоративных наград
«Ветеран труда» и нагрудного знака «Тру -
довая слава» трех степеней. 

Чем же увлекается заслуженный ветеран
Е. В. Понафидина, которая уже почти 40 лет
трудится в нефтяной отрасли на одном
предприятии? В паспорт она не заглядыва-
ет, живет по самочувствию, состоянию души.
Это позволяет ей участвовать в конкурсах
восточного танца и выступать в качестве
аккредитованной модели. По нашей прось-
бе Елена Владимировна поделилась с чита-
телями своим жизненным кредо. 

– Я мечтаю продолжать оставаться актив-
ной, узнавать новое, знакомиться с интерес-
ными, позитивными людьми. В 2015 году
в фитнес-клубе посетила открытый урок
ORIENTAL по изучению восточного танца.
Испытала восторг и начала посещать студию
«Сафира» под руководством Татьяны Ко сте -
ревой. Женщина, исполняющая восточный
танец, уникальна, неповторима. Танец под-

черкивает красоту, грациозность, пластичность женщины, а восточный
костюм превращает ее в ослепительную красавицу. Танец дает возмож-
ность раскрыться, чувствовать себя увереннее. В 2016 году состоялся мой
дебют в конкурсе Лиги профессионалов восточного танца. С тех пор три-
четыре раза в год выступаю на конкурсах восточного танца в различных
городах России. В номинации «Грансиньеры продолжающие» побеждала
и занимала призовые места на престижных конкурсах в Москве, Саратове,
Пензе, Ульяновске, Волгограде. Не далее как 24 февраля привезла «золото»
из Пензы. 

Кроме того, с 2022 года я – аккредитованная модель. Дважды в год уча-
ствую в сезонах модного шоу «Fashion Day Mary Bey» в Энгельсе и Саратове,
а недавно участвовала в фотопроекте в журнал «Fashion Day Mary Bey».
Сотрудничаю с модельной группой «СТИЛЬ» КЦСОН Энгельсского района. 

Мое кредо: оставаться собой, не бояться и впитывать в себя все новое.
Прислушиваться к себе, делать то, к чему лежит душа, ломать стереотипы.
Помните: после 60 на пути к самореализации дорожных знаков больше нет!

Ломайте стереотипы!
После 60 на пути к самореализации дорожных знаков
больше нет, считает Елена Понафидина из Саратова.

Творческая профессия: секретарь

Концерт для кошки

Усадьба Карабиха.


